

Prof. Dr. Heinz A. Richter (Jahrgang 1939) studierte in Heidelberg Geschichte, Politologie und Anglistik und promovierte 1971 über die Geschichte Griechenlands im Zweiten Weltkrieg. Er hielt sich mehrere Jahre zu Forschungsarbeiten in Athen auf und besucht Griechenland und Zypern mehrfach jedes Jahr. Er lehrte moderne griechische und zypriotische Geschichte an der Universität Mannheim. Seit 2003 ist er in Pension. 2000 verlieh ihm der griechische Staat das Goldkreuz des Phönix-Ordens.

R. hat 18 umfangreiche Monographien verfasst, von denen acht ins Griechische und zwei ins Englische und eine ins Türkische übersetzt wurden. Er veröffentlichte über 220 Aufsätze in in- und ausländischen wissenschaftlichen Zeitschriften über historische und politologische Themen des modernen Griechenlands und Zyperns.

Seit 1994 gibt er zusammen mit Prof. R. Stupperich die jährlich erscheinende Zeitschrift *THETIS. Mannheimer Beiträge zur Klassischen Archäologie und Geschichte Griechenlands und Zyperns* (bislang 20 Bände) und die Monographienreihe *PELEUS. Studien zur Archäologie und Geschichte Griechenlands und Zyperns* (bislang 65 Bände) heraus, die sich interdisziplinär mit der Archäologie und der Geschichte Griechenlands und Zyperns befassen. Gegenwärtig arbeitet er an einer Neuausgabe von "Griechenland im 20. Jahrhundert". Sie wird 2015 erscheinen.